

„La sociedad está decrepita porque el individuo y la familia funcionan mal, gracias á esa sed de oro que domina. Con tal de satisfacer esa insaciable pasión, los de arriba, los fetiches médicos, encumbrados muchos, más bien que por su valía personal, por la adulación, servilismo y complicidad con las clases que todo lo pueden, acaparan todo lo bueno, y la gente rica que, ciega obedece á la ley de la moda, muere tranquila y satisfecha con tal la asista en sus dolencias el ídolo indispensable al buen tono.

„Las verdaderas eminencias descienden á vergonzosas capitulaciones con la farsa y el timo científico, unas veces por miedo á la pérdida de la popularidad, otras por temor á la disminución del lucro, contribuyendo con tales concupiscencias á encumbrar, junto con el reclamo desenfrenado de la prensa, á *eminencias* que luego se hunden para siempre, menos en la nómina de alguna corporación.

„Si los ídolos, las eminencias, los *farceurs* que constituyen los de arriba, se quedan con casi todos los protegidos de la fortuna y las inmoralidades y contubernios se ejercen á la alta escuela, pertrechados, no sólo con títulos académicos, sino archi-académicos, buscados y obtenidos por méritos propios y ajenos, para así con más autoridad imponer una indebida operación ó un diagnóstico alarmante corroborado por los iniciados en el matute, ¿qué les toca hacer á los de abajo?

„Para lograr combatir la segunda causante, la de clase, habría que luchar con entusiasmo y fe hasta obtener de los poderes superiores la limitación de la matrícula en la enseñanza de la medicina hasta el número viable de médicos en la península é islas adyacentes, únicas que nos restan, gracias á la magnanimidad de nuestros adversarios los yankees y á la inteligencia de nuestros Aníbales...„

„A no obtenerse la reducción del número de galenos, ni la obligación de colegiarse, ni una pareja de guardias civiles para cada médico, ni el *Sursum corda* que bajase lograría evitar la rampa médica.

„La lucha por la existencia es superior á todo código moral, que si éste se impusiera á todos los españoles, la cárcel de España tendría por límites al N. con Francia, al S. con el Africa, al E. con el Mediterráneo y al O. con Portugal „

Contestamos nosotros al Dr. López en los siguientes términos:

“Cree el Dr. López que es contraria á la libertad, al progreso y á la democracia la Colegiación forzosa y propone para remedio de nuestros males que se suprima ó disminuya la enseñanza ó las Universidades y se niegue el derecho que tienen todos los ciudadanos de obtener debida y honrosamente el título profesional que les plazca.

No quiere que se pongan trabas á la profesión ni que sea reglamentada, pero solicita se vincule en determinado número el ejercicio de la misma.